

Inaugurada la biblioteca pública de Viana en la casa de Navarro Villoslada

EL NUEVO EDIFICIO DUPLICA EN SUPERFICIE AL LOCAL ANTERIOR , QUE FUNCIONABA DESDE 1990

El presupuesto de las obras es de casi 1,1 millones de euros, 310.000 aportados por el Gobierno de Navarra



Elena Matute, que fue bibliotecaria durante 22 años, junto al alcalde, Gregorio Galilea, y el consejero Juan Ramón Corpas.FOTO: A. CENZANO

ANA CENZANO/VIANA. La nueva biblioteca pública de Viana, ubicada en la antigua casa del escritor local Francisco Navarro Villoslada, abrió ayer sus puertas. Con el cambio de edificio, la biblioteca ha duplicado la superficie del local anterior, en la calle Tidón, donde estaba funcionando desde el año 1990.

Un total de 15.000 volúmenes son los que los vianeses van a tener a su disposición en la nueva instalación. A la vez se inauguró también la ciberteca, espacio dotado con siete ordenadores

conectados a Internet y en red, y dos de ellos con *web cam* . Los responsables de atender la biblioteca y el ciber espacio serán Unai Esparza Ezcurra y Yolanda Etayo Olza respectivamente.

La restauración de la antigua casa de Navarro Villoslada ha tenido un presupuesto total de 1.090.000 euros, de los que 310.000 han sido subvencionados por el Gobierno de Navarra. Los trabajos de rehabilitación han dado como resultado una estructura de cuatro plantas, una baja, dos alturas y ático, además de una bodega que el Consistorio de Viana también piensa habilitar en su momento.

Mientras que la planta baja acoge un salón de usos múltiples, en la primera se encuentra la biblioteca con las secciones de hemeroteca, sección infantil, servicio de préstamo y acceso a Internet. En la segunda planta se ubican los fondos bibliográficos especializados y la sala de estudio y lectura. Desde el Consistorio comentaban la ventaja de contar con dos espacios diferenciados de biblioteca, uno para los más jóvenes y otro para adultos. La intención del Ayuntamiento es que los vecinos de Viana puedan contar con un espacio tranquilo bien para la lectura bien para el estudio.

El coste del amueblamiento y los equipos informáticos han corrido a cargo del Gobierno foral, con un gasto de 33.000 para los muebles y 9.500 euros para ordenadores. En esta segunda planta es donde se encuentra también la ciberteca. Por su parte, el ático del edificio está destinado al museo que se va a dedicar al escritor Navarro Villoslada.

El Consistorio vianés pretende dotar al museo con fondos procedentes tanto de la propia familia de Navarro Villoslada como de los que aporten algunos vecinos de Viana interesados.

Gregorio Galilea, alcalde de Viana, se mostraba ayer orgulloso de los resultados obtenidos con la rehabilitación del edificio y hacía hincapié en el especial significado de que la biblioteca de la ciudad se encuentre ubicada en la casa de un ilustre escritor hijo de la localidad.

Desde el Ayuntamiento se ha pensado destinar el espacio que deja la antigua biblioteca para que lo ocupe la banda municipal de música de Viana.

CUATRO POR HABITANTE Junto a Gregorio Galilea estuvieron en la inauguración de ayer el consejero de Cultura y Turismo del Gobierno de Navarra, Juan Ramón Corpas; y la directora general de Cultura, Camino Paredes.

Corpas alabó la situación en la que se encuentra la Comunidad Foral en cuanto a servicio de bibliotecas y puso como ejemplo la ciudad de Viana, donde los 15.000 volúmenes, para una población de 3.600 habitantes, supone una dotación de 4,1 documentos bibliográficos por habitante, casi el doble de lo que recomienda la Federación Internacional de Asociaciones e Instituciones Bibliotecarias.

En el acto de inauguración se encontraba también Elena Matute Angulo, de 85 años, y quien estuvo al frente de la primera biblioteca de la ciudad durante 22 años. "Guardo muy buenos recuerdos de aquello y eso que no había tantas comodidades. Me acuerdo de los chiquillos saliendo con los tebeos", comentaba.

La bendición de la nueva biblioteca corrió a cargo del sacerdote e historiador local Juan Cruz Labeaga. La recién estrenada biblioteca de Viana funcionará con horario vespertino, de 15.00 a 21.00 horas de lunes a viernes. Su media de préstamos es de unos 3.600 ejemplares al año.